



# Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

## 212/416 - ¿Qué conocen los médicos de atención primaria sobre la vacuna antineumocócica?

M. Doña González<sup>a</sup>, A.J. Rodríguez Narváez<sup>a</sup> e I. Sauco Colón<sup>b</sup>

<sup>a</sup>Médico Residente. Centro de Salud San Benito. Jerez de la Frontera. <sup>b</sup>Médico de Familia. Hospital de Jerez de la Frontera. Cádiz.

### Resumen

**Objetivos:** Se elabora una encuesta para valorar conocimiento, manejo, indicaciones y utilidad de vacuna antineumocócica conjugada en médicos de Atención Primaria en dos Centros de Salud durante 1 año.

**Metodología:** Estudio descriptivo. Análisis de los datos con el programa SPSS. Se realiza una encuesta sobre vacunación antineumocócica conjugada, en la que se consulta a cada profesional sobre: conocimiento de indicaciones; prescripción e información a pacientes; manejo en consulta; utilidad en los paciente que ha utilizado y si se debería fomentar su implantación. Se recogen un total de 50 encuestas.

**Resultados:** De los 50 encuestados, el 75% conocía vacuna pero solo el 25% conocía todas sus indicaciones según guías de Atención Primaria. Respecto información a pacientes, de los que conocían manejo e indicaciones de vacuna, el 73% informaba a pacientes, prescribiéndola solo el 22%. De las prescritas solo el 19% se pautaba la vacuna. En el apartado de utilidad de vacuna, el 100% de los que la habían prescrito y pautado, veían positivo su administración. Con respecto a su fomento, el 100% de encuestados refería que se necesitaba más información tanto para todos los profesionales del Centro de Salud, como para los mismo pacientes a través de campañas.

**Conclusiones:** La vacunación antineumocócica según indicaciones de guías clínicas de todas las sociedades de Atención Primaria, es de gran utilidad y se obtienen resultados tras su administración. Llama la atención, que a pesar de que hay poca información, entre los facultativos, todos refieren la posibilidad de crear campañas de información entre profesionales y pacientes. Entre aquellos que conocen el manejo e indicaciones, creemos necesario que se debería de trabajar más para informar a los pacientes y que dicha repercusión se fuera instaurando poco a poco, cubriendo a la mayor parte de los pacientes que tienen indicación.

**Palabras clave:** Disease prevention. Vaccination. Primary Health Care.